



· Hugo Setzer | Sinergias ·

# El libro y la lectura, motores del desarrollo

Por Hugo Setzer  
Presidente de CANIEM  
presidencia@caniem.com  
TW: @HugoSetzer

# M

e llena de gozo que la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería vuelva a la presencialidad.

Por un lado, porque cada feria del libro es una fiesta del libro y la cultura, pero también porque me recuerda mis orígenes. Soy orgullosamente egresado de la Facultad de Ingeniería.

La Feria Internacional de Libro de Minería es ya un referente y una tradición en la capital del país. Y es todo un logro cumplir ya 44 años organizando

este magno evento, que nos permite a los editores presentar al público lector nuestra producción editorial.

Las ferias siempre son una importante forma de difusión directa con los lectores, pero también promueven la **convivencia** en un espacio sociocultural.

Este año tenemos la gran satisfacción de regresar a un encuentro presencial, entre lectores y autores, gracias a la presencia de las editoriales **mexicanas** en este magnífico recinto que nos brinda nuevamente la UNAM y la Facultad de Ingeniería.

Esta es una clara señal de que se trata de un año de recuperación para la industria. Tras dos años de una pandemia que nos sacudió a todos, y que golpeó fuertemente a la industria editorial, estamos muy entusiasmados con esta nueva edición, de nuevo presencial, de una feria tan prestigiosa como lo es Minería. Porque la lectura amplía nuestra visión, expande nuestros horizontes y nos transporta de manera natural a conocer muchos



contextos y otras realidades, nos brinda conocimiento y crea consciencia de nuestros entornos.

Los editores mexicanos hacemos una contribución significativa a la **vida** cultural y a la educación por medio de nuestras publicaciones. Con su ayuda, nuestros **niños** y jóvenes aprenden y se preparan para la **vida**; los lectores encuentran esparcimiento, reflexión, ilustración, información científica confiable y mucho más.

Bastan algunas cifras para mostrar la importancia de la producción editorial en México: en 2021, el sector privado de esa industria se compuso de 206 editores —21 suspendieron actividades y 6 fueron cerradas—; en total produjeron 18 mil 595 títulos, una baja de 1.3 por ciento con respecto a 2020; lo que significó 89 mil 102 ejemplares puestos en circulación, que generaron un total de 9 mil 119 millones, 169 mil 861 pesos, una

variación de 7.7 por ciento arriba del año anterior.

Estamos convencidos de que el libro y la lectura son motores que nos deben ayudar a detonar el desarrollo cultural, **educativo** y económico de nuestro país. Por ello, el libro y la lectura requieren de **políticas** públicas adecuadas, como corregir la tasa cero al libro y la aprobación de la nueva **Ley** de Fomento de la Lectura y el Libro, que se encuentra en discusión en la **Cámara** de Diputados.

Doy las gracias a mi *alma mater*: la Universidad **Nacional** Autónoma de México, a la Facultad de ingeniería, por el esfuerzo de preservar esta tradicional Feria de Minería, **fundamental** en el acervo cultural de la Ciudad de México. ●

**CON MÁS DE 89 MIL  
EJEMPLARES PRODUCIDOS,  
LA INDUSTRIA EDITORIAL  
GENERÓ MÁS DE 9 MIL  
MILLONES DE PESOS EN 2021**

44

EDICIONES  
CUMPLE LA  
FERIA DE  
MINERÍA.

**FUE UN  
DURO  
GOLPE**

● De acuerdo con cifras de la CANIEM, en 2021, uno de los años más difíciles de la pandemia, 21 editores suspendieron actividades y 6 cerraron.

**PROGRAMA.** En 2023, la FILPM contará con 889 presentaciones editoriales de libros, revistas y publicaciones electrónicas. Foto: Cuartoscuro.

